

El Hato de Holguín: disonancias históricas de su fundación



Holguín, 4 abr (RHC) El debate académico en torno a las disonancias históricas del Hato San Isidoro de Holguín sobresalió entre las actividades del XVII Taller La Ciudad que queremos, a propósito de celebrarse hoy el aniversario 473 de su fundación.

Historiadores y especialistas de la Oficina de Monumento y Sitios Históricos de Holguín debatieron exhaustivamente sobre diversas tesis que muestran, incluso, desacuerdos en torno a la fecha fundacional.

Hernel Pérez, historiador, atribuyó la fundación del hato unos 20 años antes y al traslado del mismo desde la zona del Yayal, actualmente en la periferia de la ciudad, hacia lo que hoy se conoce como el casco histórico entre los ríos Jigüe y Marañón, acontecimiento ocurrido el 4 de abril de 1545.

Laureano Calzadilla, profesor de la Universidad de Holguín, explicó que todos los investigadores coinciden en calificar la fundación del hato como un centro de ubicación tardía por haber sucedido en el siglo XVIII, la polémica inicia si ubicarlo en el 1545 o en épocas anteriores.

Señaló que similar ocurre con los grupos fundadores ya que aun cuando muchos autores insisten que Holguín fue fundado por colonos jamaicanos, y aunque no se descarta esa posibilidad, existen evidencias científicas que demuestran que en su mayoría eran criollos procedentes de la villa San

Salvador de Bayamo.

Hipótesis que se sostiene, además, en el predominio de la población blanca y en el desarrollo de la ganadería como actividad económica fundamental, argumentó.

Mientras que el investigador José Novoa, insistió en la responsabilidad que tiene mantener una fecha histórica ya que la misma responde a costumbres y tradiciones populares más allá de las múltiples interpretaciones que puedan realizarse de las fuentes documentales.

Esta diversidad de criterios no es un problema sino un incentivo a continuar profundizando en los orígenes del pueblo holguinero y la formación de su identidad, aseguró el arquitecto Oscar Bellido.

La XVII edición del Taller la Ciudad que queremos culminará hoy con un brindis por la urbe holguinera desde la casa del teniente gobernador, la edificación de mayor antigüedad que conserva aun gran parte de los materiales originales con los que fue construida.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/159077-el-hato-de-holguin-disonancias-historicas-de-su-fundacion>



Radio Habana Cuba